

# NEWSLETTER FONDOS EUROPEOS AYUDAS EUROPEAS Y NACIONALES

Se aprueba desde Europa un plan de 680 millones a través del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia para apoyar la implementación de redes móviles 5G en áreas rurales

El régimen de ayudas financiado por el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR) tiene como objetivo garantizar una amplia disponibilidad de redes de alto rendimiento en áreas no atendidas, para proporcionar a los usuarios finales servicios de comunicaciones electrónicas confiables y de alta calidad que satisfagan sus necesidades presentes y futuras. En este contexto, se busca implementar redes autónomas 5G que brinden servicios innovadores con tecnología 5G en áreas rurales, abarcando sectores como la salud digital, la agricultura inteligente, la industria digitalizada, la conducción autónoma y los servicios basados en la nube.

El gobierno financiará la instalación de equipos e infraestructuras necesarios para el despliegue de las redes autónomas 5G y la prestación de servicios de banda ancha móvil con velocidades mínimas de carga y descarga de 100 Mbps y 5 Mbps, respectivamente. Estas ayudas están dirigidas a áreas con una población inferior a 10.000 habitantes que carezcan de inversiones actuales o previstas en redes 4G que ofrezcan velocidades de descarga de al menos 50 Mbps. El plazo para otorgar estas ayudas se extenderá hasta el 31 de diciembre de 2025, y se establece que la infraestructura de redes debe estar operativa antes de febrero de 2026, cubriendo el 90% de los costes subvencionables.

España ha logrado estas ayudas después de que la Comisión Europea evaluase su situación respecto a los siguientes parámetros:

- El régimen de ayuda es necesario y proporcional para solucionar una deficiencia en el mercado, que es la falta actual o prevista de redes de comunicaciones móviles de alto rendimiento en regiones remotas y poco pobladas de España.

- El régimen tiene un efecto incentivador al facilitar el despliegue de equipos e infraestructuras que los operadores privados no han implementado ni planean implementar debido a su alto costo, que no se compensa con los ingresos esperados. Busca así abordar desigualdades sociales o regionales.
- El régimen cuenta con salvaguardias adecuadas para garantizar que no haya distorsiones indebidas de la competencia y que las ayudas no afecten negativamente a los intercambios comerciales en contra del interés común.

La conectividad de banda ancha desempeña un papel estratégico para el crecimiento y la innovación de Europa en todos los sectores económicos, así como para la cohesión social y territorial. La medida contribuye a los objetivos estratégicos establecidos por la UE en la Comunicación sobre el gigabit, la Comunicación "Brújula Digital" y la propuesta de Decisión de la Comisión para el programa de política "Itinerario hacia la Década Digital" de 2030, entre otros.

Gracias por leernos,

Auren.

[ACCEDE AL PROGRAMA](#)